

呈 覽	所 長	補 佐	技術補佐	係長	課 員

名取市健康づくり推進協議会報告書

令和4年5月30日

名取市長 山田 司郎 様

成人保健係

技術主査 菊地 愛未

令和4年5月27日（金）に開催しました名取市健康づくり推進協議会の概要について、下記のとおり復命いたします。
報告

記

1 日 時：令和4年5月27日(金) 午後1時30分～午後2時20分

2 場 所：名取市役所3階第3・4委員会室

3 出席者：

委 員 築場玲子委員、佐藤滋委員、池田輝樹委員
加茂雅行委員、小林淑子委員、千葉雅弘委員
広瀬隆善委員、中澤幸哉委員、高橋とし子委員
森かよ子委員
(欠席者：佐藤徹也委員、海川カツ子委員)

事務局 小畠部長、安部所長、樋口所長補佐、高橋技術補佐
矢澤成人保健係長、佐藤母子保健係長、佐藤技術主幹
菊地

4 内 容：別紙のとおり

資料の訂正

名簿 佐藤滋 名取市医師会副会長 → 名取市医師会
高橋とし子 特定非営利活動法人名取市体育協会
→ 特定非営利活動法人名取市スポーツ協会

1. 委嘱状交付（小畠部長）

新規の築場玲子委員・千葉雅弘委員・広瀬隆善委員

2. 開会（司会：樋口補佐）

「名取市健康づくり推進協議会要綱（第6条）」により、委員10名出席。出席者数が要綱の規定による開催要件を満たしている旨を報告し、開会。

また、「名取市審議会等の会議の公開に関する要綱」の規定に基づき本協議会は公開の対象となっているが、傍聴者はないことを報告。

3. 挨拶 佐藤会長

皆様、お忙しい中、またお足元の悪い中お集まりいただき誠にありがとうございます。
宮城県の新型コロナウイルス感染症は相変わらず予断ならない状況。対策としてはワクチン接種が進んでいるところ。心身の健康づくりが大変重要です。
本日は「名取市健康づくり推進計画」と「名取市国民健康保険第2期保健事業実施計画中間とりまとめ」についてご説明させていただき、皆様よりご意見を頂戴することとなります。
それぞれのお立場から忌憚のないご意見を賜りますようお願いいたします。

4. 委員自己紹介

5. 事務局職員紹介（安部所長）

6. 議事

佐藤会長 進行

協議事項

(1) 令和3年度名取市健康づくり推進計画について

名取市保健事業・母子保健事業・予防接種事業について 佐藤母子保健係長

精神保健事業・健康増進事業（高齢者の保健事業と介護予防事業の一体的実施）

矢澤成人保健係長

歯科保健事業・食育推進事業・献血・第二次救急医療・コロナ関連 高橋技術補佐

質疑応答

<中澤委員>

P2 母子健康手帳交付の減について

名取市は人口増で若い世代が多い中での減少。県内ではもっと大きな減少になっているのではないかと推察する。少子化対策は市の施策だとは思うが、保健センターからも市全体へのアプローチしてほしいので意見として捉えてほしい。

P14 献血

大変うれしい結果で保健センターの皆さんにエールを送りたい。

全国的に宮城県ワーストの中すごい数字を達成した。バーチャルを起用したなど今の時代にマッチした成果。賞賛したい。他の事業にも何かヒントがあるのでないか。

<事務局（高橋補佐）>

コロナ禍で献血する事業者が少なくなったが、イオンモール名取の協力が大きく結果につながった。名取さんにより若い年代の増加につながった。宮城県は全体としては若干増えているが10~30代減っている。その中名取市は増加した経緯がある。

<中澤委員>

p10 歯周病検診は要精密検査が85.6%と高い。受診率が90%を超えている中での結果なので対策が必要では。歯はこれからのお子もたちの健康や疾患に関わる大きな問題に派生するのではないか。歯科医院が多い中での要精密検査が多い結果は母親の意識が足りないのではないかと推察する。他自治体を参考にした方がよいのではないか。

<事務局（高橋補佐）>

歯周病検診の普及啓発ということで全対象に送付している。また、数年前は受診できる病院が名取市のみだったが、名取市・岩沼市・亘理町・山元町と広域でどこでも受けられよう受診率向上に取り組んでいるところ。要精密検査になるということは、歯周ポケットが深いということで、健康教育等で普及啓発を行い、かかりつけ歯科医院をもつように伝えていきたい。

歯周病検診の対象者はこどもではなく、P11資料②のとおり。

<中澤委員>

①と②を混同し勘違いして申し訳ない。

(2) 元気なとり健康プラン21(第2次)計画期間延長について

名取市の上位計画、健康づくり推進協議会の委員のみなさんの意見を取り入れ策定している。計画の趣旨をご覧ください。計画期間延長について、ご支持いただきたい。

意見なしのため、了承。

7. その他
なし

8. 閉会（池田副会長）

お忙しい中のご参加ありがとうございます。コロナに関しては予断がならない状態ではありますが、マスク着用についても明るい兆しあり。マスク装着に関しては口腔内環境が悪くなること、また子供にとっては表情が見えないことや、コミュニケーション能力低下の可能性があるとも言われている。それぞれの分野でご尽力いただくことで、名取市の健康や環境をよりよく発展して名取市の明るい未来を創れることを祈念いたしまして挨拶とさせていただきます。